



## L'appel à la rencontre du prochain

Le temps de l'Avent est une période de méditation, d'attente et de veille. C'est un moment privilégié pour **sonder notre cœur**, à la recherche de ce que le Seigneur nous demande de faire pour lui, à travers le service de notre prochain.

En venant à l'église dernièrement, vous avez probablement été interpellés par une affiche qui propose un engagement auquel nous ne sommes plus habitués: le **ministère de la collecte**. Nous voici en effet de retour à la base en ce qui concerne les moyens de combler nos besoins... demandons et nous recevrons, nous récolterons ce que nous aurons semé.

Cette main tendue pour recevoir, c'est d'abord celle qui apporte la présence du Christ. Les personnes qu'il appelle à cet engagement sont **des ambassadeurs qui témoignent de lui** lorsqu'elles montrent les œuvres de fraternité que nous déployons dans nos communautés. C'est pourquoi il envoie d'abord ces émissaires à la **recherche de l'autre**, pour se révéler par eux et faire entendre cette invitation : «participerais-tu» ?

Ainsi nous allons, dans les mois qui viennent, faire monter une équipe de personnes appelées à la rencontre de celles qui vont nous aider. Leur activité consistera d'abord et essentiellement à **vivre un contact**. Puis **découvrir l'autre** dans un entretien du cœur. Ensuite **communiquer ce que nous portons**, en tant qu'héritage ou en tant que mission. Enfin, **formuler notre proposition**.

Car là se trouve la source de toute richesse, tant pour la personne qui donne que pour celle qui reçoit. **Le Seigneur «fait» l'œuvre de la collecte, la nôtre, c'est d'aller à la rencontre du prochain.**

Les Écritures et l'histoire confirment que les communautés vivent par les membres qui ont à cœur le soin des uns et des autres. Dans la **Deuxième lettre aux Corinthiens, chapitre 9**, Saint-Paul décrit la charge des personnes qui voient aux besoins comme exerçant un ministère. Nous choisissons d'en faire une **fraternité**, voulant le reconnaître pleinement.

**Prions** le Seigneur d'envoyer des ouvriers pour la moisson, pour qu'il veuille préparer les cœurs de celles et de ceux qu'il appelle à ce service. **Prions** cette demande souvent, ne serait-ce là que notre unique contribution, humble, mais absolument indispensable pour le soutien de notre communauté. **Prions**, et nous serons exaucés.

Les membres du Comité de financement, Mino Adjin (418 943-3700), Karl Boulet (418 868-5959), Alphée Pelletier (418 868-4198) et Jean-François Morin (418 265-5837) reçoivent en ce moment vos **références de personnes** qui pourraient être appelées à la Fraternité des ministres de la collecte. Au retour des Fêtes, celles-ci seront contactées délicatement et en toute discrétion.

Merci de soutenir votre communauté, votre paroisse, votre Église diocésaine.

«Aujourd'hui ne fermez pas votre cœur, mais écoutez la voix du Seigneur». Ps 94



## Les vœux de Mgr Goudreault

**Viens, Seigneur! Apporte ta Paix.**

**La naissance du Christ est la réalisation de la promesse divine pour l'humanité.**

**En Jésus né dans le foyer de Marie et de Joseph, Dieu se fait proche de nous, tout particulièrement des personnes appauvries.**

**Il partage nos tristesses et nos joies.**

**Au cours de la dernière année, plusieurs populations du monde ont souffert des conflits armés, des tremblements de terre et de l'insécurité alimentaire.**

**Que l'Enfant de la crèche nous apporte la paix, le réconfort et l'espérance en un monde meilleur.**

**Je vous souhaite un Joyeux Noël et une Bonne Année!**

**† Pierre Goudreault  
Évêque du diocèse de Sainte-Anne-de-la-Pocatière**



## Sur votre liste

**16 décembre**

**Appel à la paix à Gaza**

Discussion de l'Avent

12h00

Zoom, gratuit

**Joignez votre voix à l'appel à la Terre Sainte!**

Rejoignez-nous, ce **samedi 16 décembre à midi** sur Zoom, pour un rassemblement spécial de l'Avent portant sur la paix possible à Gaza.

Nous serons rejoints par deux invités très spéciaux: le **cardinal Pizzaballa, patriarche latin de Jérusalem**, et **Anton Astar, secrétaire général de Caritas Jérusalem**.



Venez découvrir le travail que nous accomplissons en Terre sainte et joignez votre voix à l'appel à la paix !

*Veillez noter que l'événement se déroulera en anglais avec une traduction simultanée en français.*

[Inscrivez-vous au webinaire](#)



**17 décembre**

**Cheminer ensemble durant l'Avent**

Vidéo proposée par la CECC pour le **troisième dimanche** de l'Avent

En ligne

Gratuit

La **Conférence des évêques catholiques du Canada** présente *Cheminer ensemble durant l'Avent*.

En ce troisième dimanche : une réflexion sur la façon inattendue par laquelle Dieu a voulu, en Jésus, prendre chair de notre humanité, sur la façon dont il continue à nous surprendre par sa venue en nos vies, et sur la joie que suscite cette découverte.

Approfondissons ensemble, avec Monseigneur Alain Faubert, Évêque auxiliaire de Montréal, la Parole de Dieu de l'Avent 2023.

*Cheminer ensemble durant l'Avent* : une initiative conjointe de l'Office national de liturgie, du National Liturgy Office, et de l'Office for Evangelization and Catechesis.



**Intention de prière pour le mois de janvier**

Voici l'intention de prière proposée par le Comité Val-Notre-Dame pour le mois de janvier 2024 :

**En communion avec nos frères moines de Val Notre-Dame, prions pour que les personnes à qui est confiée la mission d'accompagner des adultes qui se préparent à recevoir les sacrements, découvrent la confiance que Dieu dépose en chacune d'elles pour réaliser cette mission.**



**Santons en chœur**

Juliette Levivier

Éditions des Béatitudes, Collection Il était une Foi, 2023, 65 pages, **32,95 \$**

«Pourquoi la crèche suscite-t-elle tant d'émerveillement et nous émeut-elle? Tout d'abord parce qu'elle manifeste la tendresse de Dieu.» (Pape François, Lettre apostolique *Admirabile signum*, n°3). Quelle effluence autour de la crèche! Que de santons! Ils évoquent tous ceux qui, depuis la Nativité, vont avec confiance vers Marie, vers Jésus, pour leur confier leurs joies, leurs difficultés, et remettre leurs vies entre leurs mains. Ils représentent les chrétiens de tous les temps, de tous les pays qui, en Jésus, forment un seul peuple. Chaque santon a quelque chose à nous apprendre, chacun à sa façon de vivre et de prier, son chemin de sainteté, chacun vit sa foi selon la grâce qui lui est donnée. Ce beau livre nous invite, avec simplicité, à refléter «quelque chose» du Christ, à le suivre, à le servir selon notre vocation, en déployant la grâce de notre baptême...



**La crèche et les santons**

Juliette Levivier

Éditions des Béatitudes, Collection Il était une Foi, 2023, 65 pages, **32,95 \$**

«Aujourd'hui, dans la ville de David, vous est né un Sauveur qui est le Christ, le Seigneur» (Lc 2, 10-11).

Pour une bonne nouvelle, c'est une bonne nouvelle! La naissance du Sauveur n'est plus une nouveauté mais le cœur de la foi chrétienne. Un événement un peu enfoui, peut-être, un peu terni par l'habitude?

Pour retrouver le sens et la joie de Noël, approchons de la crèche! Depuis 800 ans, dans sa simplicité, aux petits comme aux grands, elle délivre discrètement son message: en Jésus, Dieu s'est fait homme pour nous sauver. Laissons-nous guider par les santons à celui qu'ils viennent adorer, ils offrent leurs vies fragiles, leurs joies, leurs difficultés. Chacun à sa place, chacun est aimé, chacun nous aide à entrer dans la joie de Noël et nous conduit à Jésus selon la grâce qui lui est propre. Avec chaque santon, approchons doucement du Sauveur... Il nous attend.

**Les bureaux de l'évêché sont fermés du 22 décembre au 7 janvier 2024**



**Le diocèse et ses unités missionnaires**

Cliquez sur les images pour accéder aux sites web



**Le diocèse**



**L'unité est**



**L'unité centre**



**L'unité ouest**



**Quelqu'un vous a fait suivre l'infolettre ?**

**Vous pouvez la recevoir directement**

[Je m'abonne](#)

**Église de Sainte-Anne**  
1200, avenue Hainchoud, La Pocatière  
Québec, Canada G0R 1Z0

Vous avez reçu cette Infolettre car vous êtes une personne intéressée par la mission portée par l'Église de Sainte-Anne.

[Cliquez ici pour vous désabonner](#)